



**GOBIERNO DE
MÉXICO**

Asamblea de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente

UNEA – 6

Declaración Nacional

Excelencias, altas autoridades, colegas. El gobierno de México celebra que esta Asamblea nos reúna para atender las causas y efectos de las crisis planetarias socioambientales que enfrentamos. Su complejidad y magnitud requieren de la urgente y estrecha cooperación de la comunidad global. Por ello, México cree firmemente que el multilateralismo es la mejor vía para abordar de manera integral e inclusiva estos desafíos.

La eficacia de nuestras acciones debe ser el criterio fundamental. Necesitamos voluntad política y compromisos concretos y ambiciosos respaldados por estrategias y planes de implementación sólidos con seguimiento mediante indicadores. No obstante, es imperativo contar con los medios de implementación requeridos por los países en desarrollo e insulares. Sin recursos financieros, transferencia de tecnología y fortalecimiento de capacidades, todo quedará sólo en buenas intenciones.

Como saben, en 2023, la comunidad internacional dio grandes pasos para el fortalecimiento de la gobernanza ambiental con



GOBIERNO DE MÉXICO

la histórica adopción del Instrumento internacional jurídicamente vinculante relativo a la conservación y utilización sostenible de la diversidad biológica marina de las zonas situadas fuera de la jurisdicción nacional, y también reconoció la justicia climática con la creación del Fondo para Pérdidas y Daños.

México considera que debemos mantener ese espíritu constructivo y voluntad política, para la adopción este año, del tratado vinculante para eliminar la contaminación por plásticos, incluido en el medio marino.

Como país megadiverso y altamente vulnerable a los efectos del cambio climático, México reconoce la importancia de fortalecer sinergias entre tratados multilaterales ambientales para impulsar soluciones que generen co-beneficios socio-ambientales.

Por ejemplo, en la implementación del Marco Mundial Kunming-Montreal de la Diversidad Biológica, vemos una gran oportunidad para desarrollar corredores biológicos, que además de ser vitales para la conservación de la vida silvestre, permiten contrarrestar la deforestación, la degradación de la tierra e incrementar la resiliencia, principalmente fortaleciendo capacidades de grupos sociales en situación de vulnerabilidad.



GOBIERNO DE MÉXICO

México ha incrementado la cobertura de Áreas Naturales Protegidas a casi 94 millones de hectáreas, que corresponde al 11.7% del territorio terrestre y al 20.4% de la superficie marina nacional y ha desarrollado nuevos esquemas de protección federal, como el de las Áreas Destinadas Voluntariamente a la Conservación, que ya cuenta con más de 1 millón, 200 mil hectáreas. Actualmente, el país concentra sus esfuerzos para que todas las áreas protegidas cuenten con un Plan de Manejo construido de manera participativa, en línea con el Acuerdo de Escazú.

México, invita a aprovechar el uso de las soluciones basadas en la naturaleza para abordar diversos problemas relacionados con la gestión territorial. Un claro ejemplo es el Programa Sembrando Vida, uno de los más grandes del mundo en materia de reforestación, que se está replicando con éxito en Centroamérica, ya que además de los beneficios ambientales, el programa contribuye al bienestar social y a la regeneración del tejido social.

México considera que no es posible la conservación y el uso sostenible de los recursos naturales, si desvinculamos los retos ambientales de las necesidades de las comunidades locales y Pueblos Indígenas que viven en esos territorios. Por ello, México promueve un enfoque de justicia social, poniendo énfasis en la



GOBIERNO DE MÉXICO

equidad de género, la equidad intra e intergeneracional y el pleno respeto a los derechos humanos.

En síntesis, nuestra tarea es clara: fortalecer la cooperación multilateral, promover la inclusividad y garantizar la sostenibilidad de nuestras acciones. Juntos, aprovechando la diversidad de experiencias, conocimientos y recursos, podemos construir un futuro sostenible y resiliente para todas y todos.

Muchas gracias.